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31/05/2000 SESIÓN DE CONTROL PARLAMENTARIO 

RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA 
AZNAR, A LA PREGUNTA FORMULADA POR LUIS MARTÍNEZ 
NOVAL, DIPUTADO DEL GRUPO SOCIALISTA

Congreso de los Diputados, 31-05-2000

Sr. Martínez Noval.- ¿Qué opinión le merece al Presidente del Gobierno las últimas 
informaciones aparecidas sobre las listas de espera en la sanidad pública?

Presidente.-  Señoría,  a  mí  me  parece  que los  españoles  contamos  con un  excelente 
sistema de salud, un excelente sistema sanitario, que tiene problemas que podemos y 
debemos solucionar; por lo tanto, el que se pueda dar una imagen contraria a lo que es 
un buen sistema de salud como es el español me parece una equivocación. 

Sr.  Martínez  Noval.-  Un  colectivo  de  profesionales,  señor  Aznar,  ha  sacado  a  la 
superficie  un  problema  preocupante.  Sabíamos  que  las  listas  de  espera  inquietan  y 
desazonan a los pacientes que las soportan; ahora tenemos evidencia abrumadora de que 
también matan. Quiero dar, no obstante, a mis palabras el tono de seriedad y de rigor 
que,  en nombre de mi Grupo Parlamentario,  debo utilizar  en esta materia  y en esta 
ocasión. 

Pero tengo que decirle, señor Aznar, que el responsable de las listas de espera es usted, 
y que usted y su Gobierno, enfrentados al problema, prefirieron falsear la realidad antes 
que cambiarla.  Modificaron el  sistema de medida  de las  listas  en su cuantía,  en su 
tiempo; establecieron un sistema de "parking" que, como es bien sabido, consiste en que 
en un "parking" lleno sólo pueden entrar aquellos que esperan si alguien decide salir. 

Escuche  este  escrito,  uno de  muchos  que  dirige  un  director  médico  a  los  servicios 
quirúrgicos; dice: "para lograr el objetivo institucional de no tener pacientes con más de 
seis meses en lista, adecuen las entradas a su capacidad de salidas programadas". Así 
cualquiera,  señor  Aznar.  Ése  es  su  modo  de  abordar  el  problema:  resolverlo 
estadísticamente. 

Pero  falsean  ustedes  el  diagnóstico  y,  siguiendo  el   lenguaje  apropiado  para  esta 
cuestión, yo le quiero dar también la terapia esta tarde; quiero proponerle algunas cosas 
en las que usted ha insistido. 



Quiero decirle que debe usted regular un plazo máximo por patología a nivel nacional y, 
vencido ese plazo, dar la oportunidad al paciente de acudir al centro público que él elija. 
Tiene usted que abrir los centros de salud y los quirófanos por la tarde, y si para ello es 
preciso,  señor  Aznar,  incrementar  los  recursos  financieros  públicos  destinados  a  la 
sanidad pública, hágalo sin cicatería. A fin de cuentas, ¿qué destino mejor hay para los 
impuestos de los españoles que su propia salud?

Presidente.- Le agradezco mucho a Su Señoría que me proponga mi propia terapia; se lo 
agradezco mucho y, sin duda, la tengo muy en cuenta e insistiremos en el camino al que 
yo  me he referido con anterioridad.  Le tengo que decir  también que no hemos sido 
nosotros los que dijimos al país que las listas de espera no tienen solución, sino que creo 
que hemos comprometido medidas para hacerlo. 

Vuelvo a decir que una sola persona que pueda estar en lista de espera debe ser y es un 
motivo de preocupación para todos, y que la reducción de esas listas de espera y la 
reducción de la demora en la intervención quirúrgica tiene que ser un problema que 
tenemos  que compartir  quien  tiene  la  gestión del  territorio  Insalud  y quien tiene  la 
gestión de la salud en las Comunidades Autónomas, que la tienen desde hace muchos 
años. 

Yo no me voy a referir a eso. A mí me puede hacer Su Señoría responsable del Insalud 
y de lo que gestionan las Comunidades Autónomas. Me da igual, porque lo importante 
es que podamos avanzar en la resolución de ese problema. 

La  Ministra  de  Sanidad  ha  convocado  un  Consejo  Interterritorial  de  Sanidad  para 
intentar  avanzar  de  acuerdo con las  Comunidades  Autónomas  en esa cuestión,  y  la 
Ministra de Sanidad también tiene el encargo de avanzar en todo aquello que significa 
fórmulas  de  gestión  más  eficaces  de la  Sanidad,  conforme  a  nuestros  compromisos 
establecidos en el discurso de investidura.

Creo sinceramente que, en materia de lista de espera, estamos mejor que hace cuatro 
años y creo sinceramente que entre todos tenemos que contribuir a hacerlo mejor. Y no 
creo que haya con este tema de las listas de espera ni de la sanidad ningún Gobierno del 
mundo que pueda ser tan insensato de jugar con las estadísticas cuando se está hablando 
de la salud de los ciudadanos. Eso no se le ocurre a nadie, Señoría.


